

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 15 minutos,  
y se pone á las 4 horas y 38 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Franco Carmelita, confesor.

Los santos mártires Floriano y Calanico, y cincuenta y ocho compañeros en Eleuterópolis en Palestina; los cuales en el imperio de Heraclio fueron muertos á manos de los sarracenos por confesar la fe de Jesucristo.

San Lázaro, obispo, en Marsella en Francia, al cual resucitó el Señor.

San Sturmio, abad y apóstol de la Sajonia, en el monasterio de Fulda.

Santa Vivina, vírgen, en el monasterio de Bigar-da junto á Bruselas, cuya esclarecida santidad manifiestan sus frecuentes milagros.

Santa Olímpada, viuda, en Constantinopla.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Juan empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Misterio de la Inmaculada Concepcion; siendo la exposicion á las tres y media de la tarde; al anochecer se rezará la tercera parte del Rosario, y despues se dará principio á un Tríduo con sermon por el P. Melchor Plámas, se cantará la coronilla de las doce estrellas, y la reserva.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, habrá misa solemne en honor de la Vírgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asisten á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En San Francisco, al anochecer, se inaugurará la piadosa práctica de la Felicitacion Sabatina, que continuará en todos los sábados del año; se rezará la Corona, que terminará con el canto tradicional de los franciscanos, *Ave Fíliá*, acompañado de órgano, inmediatamente el Rdo. D. Gabriel Pujals pronunciará una plática y se concluirá con las oraciones de la Felicitacion.

En San Nicolas, á la misma hora, se hará dicho ejercicio.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Vírgen de los Desamparados.

## LAS BODAS DE ORO.

El Colegio de Misiones Franciscanas de Santiago envía á Su Santidad un relicario de ébano y nácar, de cuya descripcion tomamos los siguientes párrafos.

**Forma.**—Un templete, ornato del renacimiento; color de ébano y mármol verde oscuro, donde resaltan el altar central de nácar, varios adornos de lo mismo, inscripciones en tablas de marfil y trofeos de palisandro. En el fondo un relicario construido en Belen por artistas árabes-italianos.

LEGNO DI-GETSEMANI.

FECE SALOMON ROCO E FIGLIO GIOVANNI.

IN BHETLEMME

A. D. 1881.

«Tal es la inscripcion grabada en la madera del huerto santo, que forma el respaldo al relicario de nácar.

«El relicario de nácar consta de dos partes: una faja ó cuatro de 0'16 centímetros, y de un altar ó tabernáculo rebajado en el centro de 0'22 por 0'15. La faja consta de otros dos: una orla modulada, de dos centímetros de ancho, por donde corre un gracioso y delicado tallo de vid con multitud de racimos colgantes, y un friso historiado con diez y seis escenas de la vida de Jesus y de la Vírgen, esculturas de miniatura en el nácar, que contienen más de cien figuritas dentro de arcos de feston, estilo renacimiento. Los ángeles extienden sobre estos arcos cintas ondulantes, donde se ven escritos los asuntos de las escenas, que son las siguientes:

1. La Concepcion.—2. La Natividad.—3. La Presentacion.—4. Los Deposorios.—5. La Anunciacion.—6. La Visitacion.—7. La Circuncision del

Señor.—8. La Purificacion de la Vírgen.—9. La huida á Egipto.—10. La Santa Infancia de Jesus.—11. La degollacion de los Inocentes.—12. La Sagrada Familia de Nazaret.—13. Jesus en el templo.—14. Las bodas de Caná.—15. El bautismo en el Jordán.—16. La Resurreccion.

Tanto la composicion y dibujo de estos pasajes como la ejecucion de los relieves en el nácar son de notarse, y en figuras y rostros que cuentan sólo milímetros, hay actitudes y expresiones admirables.

Un calado encaje del mismo nácar rebaja como dos centímetros y rodea el fondo del cuadro, en cuyo centro destaca el altar, de gran relieve en su frente y profundidad vistosa en el camarín, que representa el portal de Belen.

En la parte superior, bajo la cornisa, y en una chapa de marfil incrustada en elegante cartela, se lee la siguiente inscripcion:

LEONI. XIII. PONT. MAX.

FAUSTISSIMO. RECURRENTE. SUI. SACERDOTII

L. ANNO.

En la parte inferior, en otra cartela, cuyo adorno sirve de remate á la composicion arquitectónica, se lee en otra pieza de marfil:

COLLEGIUM. MISSIONUM. ORDINIS. MINORUM.

OBSERVANTIUM

PRO. TERRA. SANCTA. ET. MARROCHIO

COMPOSTELLÆ. IN. HISPANIA. SITUM

D. O. C.»

## SECCION EXTRANJERA.

### LA POLÍTICA RELIGIOSA DE RUSIA.

*L' Univers*, tomándolos de un periódico ruso inspirado por los elementos panslavistas, publica curiosos é interesantes detalles acerca de la política religiosa de Rusia, que señalan como origen del celo *ortodoxo* de que se hallan dominados los obispos rusos, las sugerencias del gobierno del czar en la Asamblea que aquellos celebraron en Kiew en 1884.

Como primer efecto de dicho celo, se asegura que los partidarios de los cultos disidentes serán apartados de sus ceremonias religiosas por medio de una *hábil persuasion*. No hay necesidad de explicar lo que esto quiere decir.

A más de esto se ha dirigido por el gobierno una invitacion á las autoridades civiles del imperio á fin de que pidan parecer á los dignatarios de la secta *ortodoxa* cada vez que se trate de la ereccion de una capilla de un culto disidente. Una tercera disposicion previene á las autoridades que vigilen las palabras y los escritos de los disidentes. Se nota en todo esto una tendencia á imitar el régimen de la república francesa al suprimir las escuelas libres para apartar del profesorado á los católicos.

Parece, pues, indudable que bajo color de la llamada religion *ortodoxa*, se trata por el gobierno del czar de enarbolar la bandera del panslavismo, y realizar así las anexiones correspondientes.

Las sectas cristianas salidas de Bizancio son locales, como lo es tambien el cisma fociano, y no existe, por consiguiente, una autoridad religiosa que se imponga á esos diversos cultos. El cristianismo búlgaro, por ejemplo, no está sometido al cristianismo ruso; y de aquí el que la cuestion política de Bulgaria se halle complicada con una cuestion religiosa en que se apoyan, bajo pretexto de *ortodoxia*, las amenazas de conquista de Rusia.

Estos hechos y tendencias inspiran á *L' Univers* las siguientes reflexiones, á nuestro juicio muy fundadas:

«La *ortodoxia* rusa, dice *L' Univers*, ¿se aliara con el ateísmo de la república francesa? Es muy dudoso, y no vemos lo que iríamos ganando en ello. Rusia dueña de Bulgaria estaría muy próxima á dominar toda la península de los Balkanes. Nosotros, como el resto de Europa, sólo tenemos un interés en este asunto; que se deje al pueblo búlgaro administrarse como quiera. Era conocido como un

pueblo esencialmente agrícola y se ha mostrado militar, cuando la ocasion lo ha hecho preciso. ¿Qué más se quiere? La divisa del general Bugeaud, *ense et aratro*, ¿no le es aplicable? Lo que Rusia tiene derecho á pedir es que ninguna influencia extranjera domine en Bulgaria.

Los países desgajados de Turquía no tienen más que motivos de sufrimiento á causa de la ingerencia de los europeos que, bajo pretexto de comercio ó de empréstitos, se han entregado al pillaje hipotecando sus tierras, trastornando sus tradiciones de familia y de propiedad. No hace falta, por consiguiente, que una cuestion religiosa complique la situacion de Bulgaria; los búlgaros, en lo que toca á este particular, están decididos á rechazar toda intervencion extranjera.»

Hasta aquí las reflexiones de *L' Univers*.

Veamos ahora lo que el periódico el *Kraj* correspondiente al 30 de Octubre último del calendario ruso y 11 de Noviembre del nuestro, dice acerca del particular que nos ocupa:

«El informe sometió á S. M., dice el *Kraj*, por el procurador general del santísimo Sinodo, acerca de los trabajos de la Iglesia *ortodoxa* durante el año de 1885, contiene entre otras cosas el resumen de los trabajos en la asamblea de obispos *ortodoxos* reunida en Kiew en 1884. La asamblea de que se trata, deliberó acerca del enaltecimiento de la autoridad del clero, del acrecentamiento de su influencia religiosa moral sobre el pueblo y del establecimiento de la *ortodoxia* sobre bases sólidas en el sudoeste del imperio, y sobre todo esto tomó los siguientes acuerdos:

Decidir que las personas que frecuentan las iglesias de otras confesiones para participar en ellas de sus ceremonias religiosas sean apartadas de verificarlo por medio de un hábil persuasion. Pedir, por iniciativa de los Obispos del Sudoeste, el restablecimiento de la ley abolida en 1862, y en virtud de la cual las autoridades civiles que autoricen la ereccion de iglesias de otras confesiones, debían antes entenderse, para aquel objeto, con la autoridad diocesana *ortodoxa*.

Sobre este punto, y en armonía con dicha petición, se dictó por el gobierno imperial una orden en 10 de Octubre de 1885. Además, la Asamblea confió á las autoridades de policía y la censura el cuidado de velar para que aquellos que no sean *ortodoxos* no manifiesten nunca desprecio respecto á la Iglesia y confesion *ortodoxas*, no solamente en público y en grandes asambleas, sino en ninguna parte, prohibiéndose la reparticion entre el pueblo de escritos ó impresos redactados en tal sentido.

La asamblea expresó tambien el deseo de que los maestros y maestras de las escuelas populares se escojan, exclusivamente, entre personas de la religion *ortodoxa*, y que, á ser posible, se escojan igualmente entre los *ortodoxos* los superiores, directores, maestros y maestras de los establecimientos de segunda enseñanza y de la elemental. Para ello la asamblea pide á S. M. el emperador se digne ordenar que en los establecimientos de instruccion que dependen de la direccion del instituto de la emperatriz María, se apliquen las restricciones indicadas. Una excepcion se establece, respecto al particular, para los profesores de doctrina religiosa de otras confesiones y para los que enseñan lenguas extranjeras.

El informe termina con estas palabras:

«El ministerio de Instruccion pública hace saber que, en presencia del decreto soberano dictado en 1868, por el cual las personas de la confesion católico-romana no pueden ser escogidas para un empleo en los establecimientos de enseñanza, excepcion hecha de los distritos de Varsovia y de Dornpart, y de la disposicion ministerial del año de 1866, que prohíbe á la autoridad superior de los distritos escolares nombrar profesores en las escuelas populares á personas que no pertenezcan á la religion *ortodoxa*; los inspectores de los departamentos escolares han tenido cuidado de escoger para los empleos de directores y de profesores en

los establecimientos de enseñanza á personas que se distinguen por su piedad y celo en favor de la Iglesia ortodoxa.»

No necesitamos encarecer la importancia de los acuerdos y disposiciones anteriores. Sólo si debemos lamentar que mientras en los países herejes se levantan persecuciones contra la Religión católica, única verdadera, en las naciones católicas se den por los gobiernos tantas facilidades y franquicias á los sectarios del error, para propagar sus falsas doctrinas.

## CORREO DE AYER.

Paris 11 de Diciembre.

Ni con Goblet ni con Fallieres sale de apuros el presidente de la República, quien no encuentra consejeros capaces de llevar á buen término la conciliación. Todos son exclusivistas, así los ya curtidos en el oficio como los bisoños que esperan el bautismo del expediente. M. Ribot desdeñó los Negocios extranjeros, M. Christophle rehusó la Hacienda, Loubet y Siegfried se espantaron al entrar en Agricultura y Comercio, y en competencia miedosa los generales Fevrier y Thomassin, continúa huérfano el ministerio de la Guerra al igual que el de Marina, donde tampoco se atreve el vice-almirante Bourgois. ¿Qué se han hecho las bravatas de Goblet no siendo la más floja: «quiero y será?»

La Cámara y el Senado esperaron en vano ayer tarde al nuevo Gabinete con el consiguiente Mensaje presidencial de M. Sadi-Carnot, viéndose obligados á suspender las sesiones hasta mañana; pero también se reunirán inútilmente á juzgar por las dificultades con que tropieza Fallieres, obligándole á declinar su misión.

Al suponerse que intentaba formar un Gabinete oportunista los radicales se llamaron á engaño, y de ahí sus iras, cuyo primer resultado ha sido armar el brazo de Aubertin contra Ferry. ¡Mueran los oportunistas!

La Liga de conspiradores ha jurado el exterminio de los más visibles discípulos de Gambetta; sin perdonar al general Ferron.

Esta tarde corrian noticias muy contradictorias sobre el estado de M. Ferry; unos aseguraban que salió ileso, otros que sólo recibió dos leves heridas en la tetilla derecha y muslo izquierdo, mientras otros afirman que se encuentra de suma gravedad.

¿Quién se atreverá á proponer un ministerio relativamente moderado? Si los gritos de Luisa Michel en las calles presenciando los desfiles de caras patibularias dieron el triunfo á M. Sadi-Carnot, el revólver de los Aubertin forzosamente hará triunfar á M. Clemenceau.

Cuantos traten de organizar un ministerio-resumen de los abigarrados deseos de la Cámara de diputados, han de perecer en la demanda. Sólo queda el recurso de acudir á las puras y virginales fuentes del radicalismo.

Hace muchos años que el sistema parlamentario vive de componendas, como las que van fracasando durante una semana, así está él de desacreditado pisoteando toda idea de Gobierno. Falta ahora probar á Segismundo Lacroix, Vaillant y Piperaud, quienes han figurado estos días en todas las combinaciones radicales, y aun no se aquietará el Ayuntamiento de Paris, decidido á establecer definitivamente la *Mairie* central que debe fomentar la insurrección y conservarla perenne.

Al principio creían algunos ilusos que las divisiones de la izquierda y la importancia que los monárquicos tienen en el Parlamento nos llevarían á un Gabinete de tregua y de descanso; pero subsiste la idea de lo nuevo como M. Sadi-Carnot, cuyos pulcros colaboradores no han de estar manchados por pecados ministeriales. La tentativa de Goblet duró un día, y poco más la de Fallieres; ambos han muerto para no levantarse más, como murieron Brisson y Freycinet.

¿Serán más afortunados los radicales? En el *Hotel-de-Ville* hay unidad de miras sólo para demoler; en todo lo demás están discordes.

En una de las últimas sesiones del Consejo municipal el partido obrero ha dado una lección de sentido común á los autonomistas que no saben sino desarrollar sus teorías disolventes y revolucionarias; de modo que también van á dividirse en revolucionarios moderados y radicales. «Se necesita más valor, decía Joffrin, para aconsejar á los obreros que trabajen y permanezcan quietos en sus casas, que para instarles á lanzarse á la calle.» De ahí que 31 autonomistas y blanquistas votaran contra 27 del partido posibilista respecto de sancionar las medidas revolucionarias que precedieron á la elección de M. Sadi-Carnot. Si los delegados municipales que en apretado haz sostenían la escalera en que se encaramaban los diputados de la Extrema izquierda, para amedrentar á Ferry obligándole á retirar su candidatura, empiezan á dividirse, ¿qué

puede esperarse de sus jefes posibilistas y autonomistas el día que M. Clemenceau les pida su colaboración?—Z.

El asesino de M. Ferry parece tener unos cuarenta años de edad, es de baja estatura y de barba entrecana, y lleva el cabello echado hacia atrás. Al atravesar la sala de la Paz ha dado gritos de «¡Viva Francia! ¡Viva Rusia!»

Se le han registrado los bolsillos, en uno de los cuales se ha encontrado una tarjeta que dice: «A. Aubertin, director de fábrica, socio de la compañía de cristales pintados, S. G. D. G., 31, calle de Richelieu.»

En otro bolsillo tenía un escrito autógrafo concebido en estos términos: «N.º 17.—9 de Diciembre de 1887.—Cuando se tiende un lazo á las fieras, se cuida siempre de poner en él un cebo.

Mañana, sábado, diez de Diciembre de 1887, iré á la Cámara y haré entregar al Azote Ferry la carta de M. Eduardo Hervé, director del periódico el *Soleil*, el alma condenada de los Orleans, y estoy seguro de que, atraído por la sabrosa torta, el traidor caerá en el lazo, y luego haré agujeros dentro gritando: «Abajo el villano. Mueran los traidores y los agiotistas, abajo el oportunismo, ese enemigo intestino, ese cáncer roedor. Viva Francia y Rusia.» Yo soy lorenés. Yo me he vengado del prusiano Bismarck. Abajo la anarquía, y sobre todo la anarquía gubernamental. Viva la unión de todos los republicanos honrados, que son muchos.—A. Aubertin, apellidado *El Lorenés*.»

Somos veinte cómplices muy resueltos. He echado suertes. El primero que ha salido ha sido Julio Ferry, número 17. Tengo ya un encargo que cumplir; á los otros toca continuar.

Viva la justicia sumaria. Su reinado ha principiado ya. Mueran los agiotistas: ha pasado ya su reinado. El camino está libre, trazado está ya. Se podrá formar en breve un ministerio inteligente, desinteresado y patriota. Así sea!!!

Interrogado por el comisario de policía. M. Santucci, Aubertin declaró que había sufrido grandes pérdidas de dinero y que las atribuía al actual estado de cosas. «He querido, dijo, vengarme del aliado de Bismarck.» Añadió que fué á Versalles el día del Congreso para matar á Ferry si hubiese sido elegido presidente de la república. Repitió en seguida la historia de los 20 conjurados, y explicó que le tocó el número 17, con encargo de matar á Ferry. «El martes próximo, añadió, vendrán los otros y tocará la vez á Carlos Ferry y á Ferron.»

Después del interrogatorio de Aubertin se le ha registrado de nuevo y entre otros objetos se le ha encontrado un folleto titulado: «Va te faire pendre ailleurs, ou l'Ecole du Recidivisme,» por Aubertin, apellidado *El Lorenés*, en Paris, imprenta administrativa de Pablo Dupont, 1886.

M. Santucci procedió luego á otro interrogatorio.

Aubertin, tranquilo, casi sonriendo y con pasmosa locuacidad, declaró llamarse Nicolas Alfonso Aubertin, por sobrenombre *El Lorenés*, y dijo que nació el 26 de Julio de 1835 en Rombach, departamento del Mosela. Añadió que era fabricante de pintados en cristales y que vivía en el n.º 31 de la calle de Richelieu. Manifestó además que es escritor é individuo de la Sociedad de literatos, y de estado casado, pero que está separado de su mujer, indicando á continuación las señas de la casa en que ésta vive.

M. Santucci le preguntó cual fué el móvil de su delito, á lo cual contestó:

—«Ya lo he dicho. He cumplido mi deber. He salvado á la Francia, librándola de un traidor.»

Es de advertir que en aquel momento Aubertin creía que M. Ferry había sucumbido á consecuencia de sus heridas.

—Y ahora que M. Ferry ha muerto, continuó, puede formarse con toda libertad un ministerio. Por lo demás, si yo no he realizado antes mi gran acto de justicia, no ha sido por culpa mía. Cinco semanas há que tenía yo esa intención; pero me faltaba dinero para ello; de otro modo, yo hubiera disparado contra Ferry en el Congreso delante de todos los representantes de Francia.

Se le preguntó si sus compañeros eran anarquistas.

—¡Ah! nó, exclamó. Yo no soy ni quiero ser un títere como ellos.

A las once de la noche se decía que M. Ferry tenía un poco de fiebre. El doctor Trelat juzgó inútil visitar de nuevo al enfermo. En la mañana de hoy, domingo, hará la segunda visita.»

—De orden del director de Policía se han recogido en Munich todos los ejemplares que había para la venta de la novela de Zola *La Tierra*.

También en Viena el tribunal provincial acaba de prohibir la venta de la traducción alemana de esta novela por estar este libro comprendido en el artículo 516 del Código penal, relativo á los ultrajes á la moral pública.

MADRID 12 DE DICIEMBRE.

El servicio de vapores postales á Buenos-Aires va en breve á inaugurarse.

En el mes actual saldrá de Barcelona partiendo después de Cádiz, el primer vapor encargado de iniciar una comunicación constante y periódica entre la Península, y que es hoy el más próspero y floreciente Estado de los que fundamos en el mundo americano, la República Argentina.

Cuanto de estas normales y periódicas relaciones se espera no es para apuntarlo en este momento. Todo hace creer que el tiempo y los resultados vendrán á comprobar con cuanta justicia era este servicio reclamado por la opinión, reflejo de las exigencias y necesidades de nuestro comercio, á la par que de otras altas consideraciones de patriotismo y prudente prevision política.

La Compañía Trasatlántica ha querido comenzar lo con un magnífico vapor, el cual sale en estos instantes del astillero de Glasgow, y es lo más perfecto y acabado de nuestra marina mercante. El *Buenos Aires*, nombre con que ha sido bautizado el nuevo vapor de la Compañía Trasatlántica, es en efecto el buque más grande de toda la marina española, así mercante como de guerra.

La *Numancia* y *Victoria* nuestros dos barcos blindados de mayor tonelaje, tienen, como es sabido, 7.805 y 7.250 toneladas respectivamente. El *Buenos Aires* posee un tonelaje de desplazamiento de 9.510; es decir, 2.000 toneladas más que la *Numancia*, con las que tiene idea de sus proporciones y cabida, considerando que la diferencia por sí sola es ya muy suficiente para representar un buque de notable dimensión.

Según el *Glasgow Herald* el día 25 de Noviembre la prueba hecha del barco ha sido completamente satisfactoria, desarrollando una marcha de 15 y media millas marítima por hora. Asistió al acto oficial, como es costumbre, es gran concurrencia, en la que vemos figuran los nombres del cónsul español en Glasgow, D. Ventura de Callejon, y el capitán de fragata D. Vicente Montejo, comandante del crucero *Reina Regente*.

De la relación y noticias del mencionado periódico inglés hallamos algunos datos acerca del vapor *Buenos Aires*, que demuestran su importancia y condiciones especiales.

Tiene este barco 5.200 toneladas de registro y 5.880 de carga. Sus dimensiones son 410 pies ingleses de eslora, 48 de manga y 32 de puntal, es decir, 125 metros de largo por 14,64 de ancho.

—El domingo tuvo lugar el acto de botar al agua la primera de las lanchas cañoneras de las tres que se construyen en el Arsenal Civil de Barcelona con destino á la Armada Nacional. Asistieron á dicho acto el Excmo. señor Capitán general, el señor Reinoso, segundo comandante del puerto de esta ciudad, el señor Erro Zugasti, delegado del Gobierno para recibir dicha lancha cañonera, representantes de la prensa de esta capital y de la de Madrid, y varias distinguidas personas. Bendijo el buque, por delegación de S. E. I., el M. I. Sr. Arcediano doctor don José Casas, quien terminada la ceremonia dedicó breves y acertadas frases á la Marina española antigua, que tantos laureles conquistó á la Religión y á la patria, excitando á la moderna á seguir el ejemplo de aquella.

Comenzaron después los trabajos para botar al agua el nuevo buque, trabajos que tuvieron que suspenderse al llegar al agua á causa de estar fatigados los obreros por no haber descansado en toda la noche. Sin embargo, ayer pudo entrar ya en nuestro puerto, remolcado por el *Montseny 3.º*, pronto á recibir las calderas, máquinas y arboladura. La casa constructora Wohlguemut, obsequió á los invitados con un exquisito *lunch*, servido por la confitería *La Palma*, en una de las naves del arsenal, engalanada con flámulas y banderas, pronunciándose al terminar varios brindis haciendo votos para que puedan de hoy en adelante construirse en España, con materiales españoles, nuestros buques mercantes y de Guerra, y felicitando á don Alejandro Wohlguemuth por el feliz resultado obtenido en su primera prueba de construcción naval para la Armada. La charanga del batallón de cazadores núm. 3 tocó varias piezas durante el acto.

### PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 13.—Se ha constituido el Gabinete en la forma que telegrafé ayer, con la diferencia de que el general Logerot entra en el ministerio de la Guerra, en reemplazo del general Wolff, por haber éste rehusado á última hora dicha cartera.

Parece que M. Tirard ha tropezado con serias dificultades para constituir el Gabinete.

Viena 13.—Se asegura en los círculos ministeriales que Austria-Hungria ha conseguido la cooperación del ejército rumano en el caso de una guerra contra Rusia.

En cambio el gobierno austriaco no puede contar con Servia ni con Bulgaria.

La marcha del agregado militar á la embajada rusa no tiene carácter alguno político. M. Zujev ha salido con licencia por tres semanas, cuya licencia le fué concedida mucho tiempo antes de los últimos acontecimientos.

Constantinopla 13.—Han causado viva sensación en la Puerta las noticias alarmantes respecto de los preparativos belicosos de Rusia. El gobierno otomano ha resuelto que, dado el caso de un conflicto austro-ruso, Turquía concentre tropas en las fronteras para que pueda defender la integridad de su territorio.

Hasta el presente han sido infructuosos los esfuerzos de los embajadores de Alemania y Austria para lograr que Turquía se una á la triple alianza.

Bucharest 13.—Se dice que M. J. Bratians ha recibido á un oficial del ejército búlgaro, mandado con una misión especial cerca del Gobierno rumano por el príncipe Fernando.

San Petersburgo 13.—A partir del 1.º de Enero próximo, la Sociedad de la flota voluntaria obtendrá el monopolio por cinco años, de las comunicaciones entre los puertos de la Siberia Oriental y los del Japon y de la China.

Se ha resuelto que tan pronto se halle terminado el ferro carril que allí se construye, la provincia transcaspiana dependa de la administración del Gobierno general del Turquestan.

Paris 13.—Se ha leído á las Cámaras el Mensaje presidencial.

M. Carnot se declara en él partidario de una política de conciliación.

Pide á las Cámaras que presten su apoyo al Gobierno, con objeto de que éste pueda realizar su programa, que consistirá ante todo en asegurar la paz y en procurar la prosperidad de la Francia, á fin de que salga triunfante en el concurso industrial que se prepara para el año de 1889.

Este Mensaje ha sido recibido en ambas Cámaras con bastante frialdad.

M. Carnot ha tenido que llamar individualmente á los nuevos ministros, al objeto de manifestarles que presentaría la dimisión si no aceptaban las condiciones que se les ofrecían.

Acaba de leerse en la Cámara de diputados y en el Senado el Mensaje del nuevo presidente de la República, el cual dice que se ha propuesto realizar la concentración republicana, á cuyo efecto reclama la cooperación de todos los demócratas sin distinción de matices políticos. Hablando de Francia, M. Carnot piensa seguir una política de concordia, única capaz de asegurar la prosperidad del país. Dice que siempre le guiarán sentimientos pacíficos.

Lo mismo en la Cámara de diputados que en el Senado, la lectura del Mensaje ha sido saludada con estrepitosos aplausos.

## GACETILLA LOCAL.

Hemos recibido el n.º 3 de la Revista ilustrada *La Exposición Vaticana*, cuyo contenido es como sigue:

«Texto.—Mons. Luis Macchi, mayordomo de Su Santidad y Prefecto de los Sagrados Palacios Apostólicos.—El palacio del Vaticano.—El beato Angélico y Nicolás V.—El plano de la Exposición Vaticana.—Llamamiento de la Junta de la Exposición á los católicos romanos.—La medalla de las peregrinaciones.—El Jubileo de Su Santidad.—Construcciones temporales.—Las Exposiciones Vaticanas, I.—El copon de Olot.—El cáliz de Tortosa.

Grabados.—Mons. Luis Macchi, mayordomo de Su Santidad.—Plano de la Exposición Vaticana.—Comendador Juan Acquaderni, presidente de la Comisión promotora.—Comendador Felipe Tolti, presidente de la Junta romana de la Exposición.—Luis Donini, tesorero de la Comisión promotora.—Juan Donini, secretario general de id.—G. Aqlia, secretario de id.—Alejandro Acquaderni, secretario de id.—Medalla de las peregrinaciones.—Sección de la sala de Honor y de las dos laterales.—Vista, desde el jardín central, de la parte del *Braccio novo* y sección de las galerías laterales.—Cupon gótico ofrecido á Su Santidad por los católicos de Olot.»

Esa ilustrada y muy interesante Revista es un verdadero monumento tipográfico, y expresión entusiasta del gran pensamiento católico que, como por encanto, ha puesto en movimiento á todo el mundo.

El lujo de la edición, sus notables grabados, sus delicadas viñetas alegóricas, sus tipos erzeverianos; esas excelentes cualidades materiales, y las literarias, en nada inferiores, no harían sino un monumento artístico.

Las bellas artes, en los diversos ramos de arquitectura, pintura, escultura, bordado, dibujo y orfebrería, representadas en miles de objetos tan ricos

como delicados, ofrecen una numerosa y variada galería de dibujos cual nunca han concurrido en ninguna de las revistas que han visto la luz pública. Y, no obstante ese conjunto de cualidades no constituyen la parte principal del precioso tomo que formarán esas entregas. Nos atrevemos á decir que la *Exposición Vaticana* en la historia de la Iglesia, y precisamente del Pontificado, va á ser como una égida ó punto de partida de una serie de sucesos religioso-sociales que abrirán una nueva era á que deberá referirse la historia general.

El tomo que va á resultar de esa preciosa Revista, cuando quede agotada la edición, será buscada con afán y guardada con vivo interés.

Por estos y otros motivos, que no mentamos, debemos recomendar la magnífica publicación á los católicos en primer lugar, á los literatos, á los amantes de las bellas artes y á cuantos se dedican á la historia.

La Asociación de Seglares Católicos, establecida en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión, celebrará el próximo domingo la comunión y el ejercicio mensual con especial solemnidad en obsequio de la Inmaculada Concepción.

A las siete y media de la mañana Misa de Comunión general con música y cánticos. Después de la Misa se impondrá la medalla á los aspirantes últimamente admitidos.

Por la tarde á las cinco se rezará el santo Rosario; y después de exponer el Santísimo Sacramento, se hará la acostumbrada meditación; se cantará la Felicitación Sabatina con el *Bendita sea tu pureza*, á cinco voces, del inspirado Maestro de la Seo de Zaragoza D. Domingo Olleta, y el *Oremus pro Pontífice nostro*, del M. Tórres; y se terminará con la reserva y bendición con el Santísimo Sacramento.

Después de la función de la tarde se verificará reunión general en la Capilla de las Reliquias donde se recitarán algunas composiciones y se cantarán algunas piezas religiosas. Finalizará el acto con el Coro á cuatro voces, del M. Eslava, titulado *El Amanecer*.

Segun Real orden que publicó la *Gaceta*, el sábado último, se concede matrícula de honor en todas las asignaturas del primer grupo normal de Facultad á los que hayan obtenido premio extraordinario en el bachillerato, y en todas las del periodo del doctorado á los que hayan obtenido en la licenciatura, siempre que sea para el curso inmediato en que obtuvieron el premio. La adjudicación del premio extraordinario de grado de doctor será en Enero de cada año, siendo admitidos al ejercicio los que, habiendo ganado en el curso último anterior á dicho mes las asignaturas del doctorado, hayan obtenido la nota de sobresaliente en el grado de doctor dentro del expresado curso ó en los tres meses siguientes de Octubre, Noviembre ó Diciembre inmediatos y posteriores al mismo.

Llamamos la atención de los señores que componen la Junta del Ferro carril sobre la falta de urbanidad que frecuentemente se observa dentro los trenes, puestos en marcha.

Indudablemente habrá algun reglamento de policía interior; pero como no se ha publicado, que sepamos, y como el vulgo no lo sabe tener en cuenta si no se le recuerda, resulta que dentro del Tren se considera como en la vía pública y no suele guardarse el menor reparo en molestar de diferentes maneras, con vocerías y clamores, con expresiones indecorosas y hasta con conversaciones que siempre mortifican á las personas prudentes y bien educadas.

Siendo exacta nuestra relación, y justa la queja, no dudamos que la Junta se dignará corregir en lo posible el abuso que denunciarnos.

Ayer fondeó en nuestro puerto además del vapor *Menorca*, la polacra goleta *Diligencia*, patron D. Miguel Oliver, procedente de Sevilla, con 21 días de navegación, 7 marineros y cargamento de trigo.

Se despacharon el vapor *Mallorca*, capitán don Benito Pomar, para Barcelona, con 20 pasajeros y carga; la corbeta noruega *Colomba*, capitán Ylaesen para Jamaica, con lastre; el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, para Valencia, con la correspondencia, 7 pasajeros y efectos; y el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Matías Ripoll, para Altea, con efectos.

Hace algunas semanas que dimos la noticia de que se hacían grandes aprestos y acarreo de materiales para la construcción de la carretera desde Caimari al Guix, para enlazar con carretera á Lluch y Caimari. Hoy pedemos añadir que las otras se han emprendido con actividad.

Segun el tenor de la nueva ley para el personal de archivos, D. Estanislao de K. Aguiló, que ejercía en concepto de aspirante en el del antiguo Rei-

no de Mallorca, ha ingresado en el cuerpo de Archiveros en calidad de ayudante tercero.

Felicitemos al agraciado.

Algunos alumnos del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús hallaron en la Catedral, día 8, un pendiente de oro. El dueño de dicha alhaja puede recogerla en el susodicho Colegio, en la calle de los Angeles.

Ha llegado recientemente á Palma un cocinero inteligente y práctico en la cocina Francesa y Española, y desea colocarse en alguna fonda ó casa particular.

Darán razón en la Confitería de Antonio Martín, calle del Sindicato, núm. 56.

Leemos en un colega;

«Dicen de Ibiza que en la semana última se desencadenó un fuerte temporal de viento y aguas que duró varios días.

En algunos puntos de la isla y especialmente en el llano de San Antonio las aguas cubrieron las tierras, y en ellas, por falta de desagüe, permanecían estancadas.»

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15, á las 8'30 n.

Senado.—El Sr. Balaguer ha estado débil en la defensa Tejalba, y ha censurado el relevo del general Primo de Rivera. El Sr. Cassola ha sostenido el derecho con que obró. El Sr. Primo ha pedido turno en contra del mensaje.

Madrid 15, á las 8'30 n.

Senado.—El Sr. Vida ha censurado la conducta observada por el señor Balaguer en los asuntos de Puerto-Rico, y ha aprobado la actitud del general Palacios. Además ha pedido que el Sr. Balaguer abandone la cartera por haber desprestigiado á las autoridades alentando á los separatistas.

Madrid 15, á las 10'15 n.

*La Correspondencia* refiere que en la reunión celebrada por los representantes de los partidos republicanos, excepto el posibilista, persiguieron la inteligencia no lograda aun. Se hará una nueva tentativa.

Madrid 15, á las 10'45 n.

El Sr. Vega Armijo ha cumplimentado á la Reina.

El *Kronprinz* de Alemania está gravísimo.

El fraccionamiento de las intransigencias republicanas ha establecido la hipótesis de la próxima dimisión de Mr. Carnot.

Madrid 16, á la 1'30 m.

El *Kronprinz* sigue en estado gravísimo, y se teme un desenlace funesto.

La cámara francesa ha autorizado al gobierno para cobrar los impuestos de tres meses y para prorrogar un semestre el tratado con Italia.

Madrid 16, á la 1'30 m.

*La Gaceta* publica el real decreto estableciendo el giro sobre la paga de las suscripciones á los periódicos; otro nombrando Inspector general de seguridad al Sr. González Llana, y otro resolviendo el recurso de D. Francisco Morillo contra el gobernador de las Baleares.

# SECCION DE ANUNCIOS

## SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

*Rebaja en el precio del Gas*

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

Consumo de Gas.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Pesetas 0'40

*empezando por el consumo del mes en curso.*

Conceder ademas los siguientes descuentos:

5 por 100 al consumo mensual de 50 ptas. á menos de 70.
7 por 100 id. de 70 » » de 100.
10 por 100 id. de 100 » en adelante.

Y al que tenga lugar en los Motores de Gas,

12 por 100 al menor de 100 ptas.
15 por 100 desde esta cantidad en adelante.

Ramales y contadores.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

Venta de Contadores.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la Sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.—Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

## LA INDUSTRIAL MALLORQUINA EN LIQUIDACION

*Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapiña.*

### GRAN BARATURA

Camisas de listado . . . . .	á 3 1/2 reales una.
Pañuelos de bolsillo para niños . . . . .	» 1/2 » »
» para Señora y Caballero . . . . .	» 1 1/4 » »

### Hamburgo y Madapolanes

En crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Hamburgo. . . . .	3 3/4 palmos de ancho. . . . .	á 2 1/2 cts. escudo palmo.
Madapolan n.º 1. . . . .	4 1/2 » » » . . . . .	» 3 » » »
» 2. . . . .	» » » . . . . .	» 3 1/2 » » »
» 3. . . . .	» » » . . . . .	» 4 » » »
» 4. . . . .	» » » . . . . .	» 4 » » »
» 5. . . . .	» » » . . . . .	» 4 1/2 » » »

Lonas y Cuerdas

*á precios reducidísimos.*

Se rebajan tambien á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor.

## SASTRERÍA Y PAÑERÍA

DE

BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER.

Excelente calidad.—Economía.—Buena confeccion.

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un nuevo surtido de géneros tan variados y de tan diferentes cualidades, capaz de servir á los mas exigentes y meticulosos y á los que desean el limite de la economía.

Se confeccionan trajes completos desde 20 hasta 165 pesetas, y deseoso el dueño de que el corte y confeccion estén á la altura que hoy se exige, ha contratado al cortador de una de las más acreditadas sastrerías de Madrid.

El Sr. Fuster ofrece gratis el corte, á todos los que honren su establecimiento y compren en él los géneros, con el objeto de que se vea que obras y no palabras es lo que ofrece al público.

*Plaza de Coll 9 y Galera 6 á 12.*

## CAFÉ RESTAURANT «SUIZO»

*(ántes Bartola.)*

Dentro breves dias quedará abierto al público este nuevo establecimiento, estando el Restaurant á cargo del reputado cocinero conocido por *Mestre Juan de can Tomeu*.

Los helados estarán bajo la direccion del acreditado y sin rival Antonio Bartola, sirviéndose todos los domingos, juéves y dias festivos.

Se admiten encargos.

ALCALDÍA DE PALMA.

No habiendo tenido efecto la subasta que debía celebrarse el día 3 del actual, á fin de contratar el acopio de materiales para la conservacion de los caminos vecinales de esta capital durante el corriente año de 1887 á 1888; se convoca á segunda subasta, al propio objeto, que tendrá lugar el día 19 del corriente mes, en esta Casa Consistorial, con sujecion al anuncio inserto en el *Boletín oficial* de la provincia núm. 3.244, correspondiente al día 19 de Noviembre próximo pasado.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los que quieran tomar parte en dicha subasta. Palma 6 de Diciembre de 1887.—El Alcalde, Manuel Guasp.

## Cartas de Son Rapiña.

El tradicionalista que las da á luz, advierte que, para mayor descrédito del sistema liberal, una y mil veces condenado por la Iglesia, este opúsculo debería titularse «LOS LIBERALES PINTADOS POR SÍ MISMOS.»

«Y, en efecto, (añade) examinada la obra desde el punto de vista religioso, político y literario, es, á nuestro modo de ver, la mejor refutacion del liberalismo de todos los colores, incluso el enmascarado y vergonzante llamado vulgarmente *Mesticría*.

Se vende en la *Librería de Propaganda Católica*.

## REVISTA CARMELITANA,

*Boletín mensual para impulsar la devocion de Nuestra Señora, que ve la luz pública en Barcelona, España, con aprobacion de los Rmos. Superiores de las Ordenes del Carmen calzado y descalzo, la bendiccion de los Soberanos Pontífices Pío IX, de santa memoria, y Leon XIII, que felizmente gobierna la Iglesia, con indulgencias de muchos Sres. Arzobispos y Obispos, y bajo la censura del M. I. Sr. Canónigo Magistral de Barcelona.*

ANO UNDECIMO

Se suscribe en todas las librerías católicas y en todos los conventos del Carmen. El corresponsal en esta isla es el P. Cirilo Ramis, calle del Real número 24.

El precio de suscripcion es de 10 reales al año en España, 16 en Cuba y Puerto-Rico, y 20 rs. en Filipinas, América y extranjero, siempre franco de porte.

Se pueden pedir colecciones de los tomos ó años transcurridos, en los que se hallarán artículos interesantes y multitud de grabados, habiéndolas con lindas y sólidas encuadernaciones, con el correspondiente aumento de precio.

En la Redaccion, calle de la Universidad número 35 y 37, Barcelona, se hallarán otros diferentes impresos, libros, estampas y otros objetos referentes á las Ordenes, Hermandades y devocion del Carmen. Tambien pueden hacerse los pedidos de suscripciones y demas en la *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino número 5.

## CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

## POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Llibrería de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

## LAS VIRTUDES CRISTIANAS

EN LA VIDA MODERNA

por el Dr. D. José Taronjé canónigo del Sacro-Monie.

Éstas conferencias, que constituyen una interesante exposicion y apologia de la vida cristiana, han sido recomendadas por los Boletines eclesiásticos de España y principales revistas católicas. Nosotros tambien la recomendamos especialmente á la juventud estudiosa.

En la *Librería de Propaganda Católica*—Call 1—se vende á dos pesetas.